

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 1 DE SEPTIEMBRE DE 2019 | Año XLIV | Número 15.389 | EDICIÓN AMÉRICA

REINO UNIDO Marcha para frenar a Boris Johnson

P 2 Y 3

IDEAS El ocaso de los intelectuales Fernando Vallespín

NEGOCIOS Las firmas españolas aflojan su apuesta americana

PEDRO SÁNCHEZ Presidente en funciones del Gobierno de España

"Ni coalición, ni elecciones, hay otra vía: programa común progresista"

"No se trata de salvar la investidura, sino de que el Gobierno sea coherente" "Lo subrayo con cinco líneas para que quede claro: no espero nada de la derecha" "La cooperación con Unidas Podemos estos 12 meses ha sido muy positiva"

SOLEDAD GALLEGO-DÍAZ
CARLOS E. CUÉ **Madrid**El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, asegura en una conversación mantenida el pasado viernes con EL PAÍS, que entre "unas elecciones y un Gobierno de coalición hay una alternativa, que es un programa común progresista". En opinión de Sánchez, la coalición que Unidas

El frenazo económico obliga a México a un nuevo horizonte fiscal

IGNACIO FARIZA, México Amenaza tormenta sobre la economía global, y México no es ajeno. El crecimiento se ha estancado, también, en el país centroamericano y cada vez son más las voces que urgen a Andrés Manuel López Obrador a aprobar una reforma tributaria que ofrezca margen para hacer políticas contracíclicas, incremente los recursos para programas sociales e infraestructuras y ataje la desigualdad. Sin embargo, el presidente mantiene su promesa de no dar un giro fiscal hasta el ecuador de su mandato.

Podemos reclamó en la sesión de investidura del 25 de julio fue "inviable" por varias razones: "Por la desconfianza que quedó manifiesta al explicar ellos por qué tenían que incorporarse al Gobierno y, en segundo lugar, por su concepción de la coalición, que era más una coalición de gobiernos que un Gobierno de coalición". El presidente añade: "No se trata de salvar una investidura y conformar un Gobierno, sino de que ese Gobierno sea coherente".

El presidente en funciones considera que una de las razones por las que Iglesias quiere entrar en el Gobierno es porque no se fía del Partido Socialista. Y se pregunta: "¿Alguien imagina un equipo de fútbol en el que los defensas estén más pendientes de sus propios delanteros que del equipo contrario?"

Sánchez mantiene que hay tiempo hasta el 23 de septiembre para negociar los puntos esenciales de ese programa común progresista y recuerda que en su Gobierno siempre ha habido ministros independientes eficaces. Y destaca que los 12 meses de cooperación parlamentaria con Unidas Podemos fueron muy positivos. No alberga ninguna esperanza de que la derecha se abstenga: "El PP y Cs dicen que no quieren elecciones. Pero, bueno, insisto, y lo subrayo, no con una línea sino con cinco: no espero nada de la derecha". PÁGINAS 16 A 18



Pedro Sánchez, el viernes pasado, en La Moncloa. / CARLOS ROSILLO

EL PAÍS recorre el Estado de Pará, una zona violenta, habitada por indios, terratenientes, ganaderos, madereros y buscadores de oro

La lucha que incendia la Amazonia

FELIPE BETIM, Altamira (Pará) Dos docenas de agentes especializados en perseguir la deforestación de la Amazonia salieron el pasado jueves de Altamira, en el Estado de Pará, en el norte de Brasil. Tras un viaje de cuatro horas, encontraron, en plena selva, una pista ilegal de aterrizaje empleada para llevar material para talar

árboles. El dueño le ha prometido a un campesino que ejerce de guardián unas tierras. Es una de las heridas por las que sangra la Amazonia. Los incendios son fruto de las luchas—y la falta de regulación que fomenta Bolsonaro—por el control de la tierra entre indios, ganaderos, terratenientes y mineros.

PÁGINAS 22 Y 23



Argentina, ante su enésima crisis entre la angustia y la resignación

ENRIC GONZÁLEZ, Buenos Aires El financiero, la planchadora y el camarero del bar coinciden en Buenos Aires: otra vez. Argentina encara su enésima crisis financiera con las amenazas de siempre: alta inflación, devaluación del peso, necesidad de dólares e incapacidad para pagar las deudas. A esto hay que añadir un país en medio de un proceso electoral (las elecciones son el 27 de octubre), lo que pervierte todo. Esta semana acaba un mes de agosto dificil, pero la sensación entre los argentinos es que lo peor está por llegar.

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Vargas Llosa rescata la memoria de un presidente reformista que se topó con la CIA

La Guatemala que pudo ser

JAVIER LAFUENTE, Santa Lucía

Cotzumalguapa (Guatemala) Hace unos años, Mario Vargas Llosa, escuchó "una historia bastante insólita sobre el régimen de (Carlos) Castillo Armas quien llegó al poder en Guatemala luego de un golpe militar montado por la CIA contra el presidente Jacobo Árbenz, a quien acusaban de comunista". El asunto intrigó tanto al autor que viajó al país centroamericano para investigar sobre el relato del presidente derrocado, al que saca del letargo de la historia en su última novela. PÁGINAS 25 Y 26

PETE BUTTIGIEG

Candidato a la nominación del Partido Demócrata

"A EE UU le interesa un México próspero, con salarios más altos"

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles Los aspirantes a la nominación demócrata para disputar la presidencia a Donald Trump en noviembre 2020 muestran sus cartas. Pete Buttigieg dice a EL PAÍS que a "EE UU le interesa un México próspero". "Cuanto más altos sean los sueldos en México, mejor podremos competir".